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Не интересы отдельных структур, не интересы чиновников и даже не интересы власти, а 
именно интересы общества должны быть поставлены во главу угла, – отметил в своем 
приветственном слове Б.А. Мальцев к членам Совета общественных инициатив, собравшихся на 
прошлой неделе для того, чтобы обсудить проект закона «Об общественном телерадиовещании в 
Томской области».  

Однако идея создания такого СМИ, которое должно отражать интересы и обеспечивать 
волеизъявление всех слоев общественности, самой общественностью воспринимается неоднозначно.  
Подтверждением тому стали и итоги прошедшего заседания СОИ, а также ход дискуссии на нашем 
Интернет-форуме в теме «Каким СМИ вы доверяете? Общественному телевидению!». Мнения 
участников форума высказываются как сдержанные «Я не хочу, чтобы мой ребенок впитал все то 
плохое, что идет на ТВ… давайте хоть у нас в "провинции" изменим телевидение, сделаем его лучше, 
добрее, познавательнее» (Александр [29.11.2005 00:50]) так и более агрессивные – «…складывается 
впечатление, что власти понадобилось запустить очередную «утку» для того, чтобы отвлечь внимание 
общества от насущных проблем накануне предстоящих выборов в Государственную Думу Томской 
области…» (Костарев Николай г. Колпашево [27.11.2005 10:28]). Предмет споров и а также смысл 
обсуждения законопроекта участникам форума четко разъяснил «Старик» (Старик [19.12.2005 09:07]) 
«ОТВ может быть создано на разных нормативных основах. …ОТВ уже учреждено Союзом 
журналистов Томской области! Неужели кто-то этого ещё не понял? Вопрос лишь в том, войдут ли 
Администрация или Дума учредителями и на каких условиях».  

В данный обзор также вошли такие темы как «Безлюдье - извечный крест России!»,  «Есть ли 
предел независимости нотариуса?», «Детский сад. Оплата – беспредел!», «Реформа ЖКХ с РКС 
(Российскими коммунальными системами)», «Есенин — душа народа, а не герой пошлого кино». Эти 
темы вызвали у участников форума наибольший интерес и «пользовались» популярностью в течение 
всего месяца. Говорящие заголовки отвечают на вопрос, какие проблемы в жизни Томской области и 
страны, в прошедшем периоде  волновали посетителей нашего сайта. 

Так, например, интерес к теме «Детский сад. Оплата – беспредел!» был вызван сообщением 
из СМИ о намерениях департамента образования г. Томска перепрофилировать школы-ясли в детский 
сады. Подобными «переделками» сотрудники городского департамента образования намерены хоть 
как-то сократить очереди желающих посещать дошкольные образовательные учреждения. Участники 
форума данный факт просто возмутил. «..власти проще бороться с детьми, чем оптимально решать 
вопрос…. Пусть департамент образования покажет пример всем - освободит здание бывшего д/сада, 
где сейчас размещается оный департамент, и передаст его под детский сад»,- пишет один из 
постоянных участников форума «Volod» (Volod [07.12.2005 13:13]).  

«Кому пожаловаться на нотариуса?» интересуется у собеседников обеспокоенный очередями 
«Peter» (peter [01.12.2005 09:16]) в теме «Есть ли предел независимости нотариуса?». "…вмешаться в 
деятельность этого "саморегулируемого сообщества" необходимо",- констатирует «Житель области» 
(житель области [25.11.2005 10:13]).  «Число нотариусов в Томской области может возрасти» 
сообщает любопытную весть «Старик» (Старик [12.12.2005 15:36]). Не менее любопытную весть – 
депутат В.Долгих в ответ на официальное заявление Президента Томской областной нотариальной 
палаты об отсутствии очередей к нотариусу, решил лично проверить сей факт, посетив нотариальные 
конторы -  сообщает «гость» гость [16.12.2005 10:22].  

Завершает декабрьский обзор тема «Есенин – душа народа, а не герой пошлого кино». Как 
известно тема была открыта по инициативе депутата Государственной Думы Томской области О.В. 
Громова. Телесериал о жизни и творчестве великого русского поэта навел Олега Владимировича на 
тяжелые размышления, по поводу чего и развернулась виртуальная дискуссия.  
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 NB! 43-Й ДЕПУТАТ. КАКИМ СМИ ВЫ ДОВЕРЯЕТЕ? ОБЩЕСТВЕННОМУ 
ТЕЛЕВИДЕНИЮ! 

Андрей Остров [21.11.2005 17:07]  
…Общественное телевидение управляется Наблюдательным советом, который собирается раз в 
квартал. Оперативное руководство - директором. Но НС определяет стратегию, он не может снять 
сюжет с эфира или уволить журналиста, он может одобрить проект или зарубить его. Состав НС 
мы попытались определить проведя пробное мягкое рейтинговое голосование, разослав в 500 
адресов общественных организаций, союзов, партий, ассоциаций. хозяйствующих субъектов 
список из 50 уважаемых людей и трех пустых граф, куда можно было вписать 3 любые фамилии. 
Результат удивительный…: общественные организации выдвинули в НС... губернатора, 
Председателя Государственной Думы Томской области, ее депутатов, мэра Томска и т.д. ну хоть 
бы договорились между собой, что двинут в НС лидера какой-нить партии или общества...  

BookWorm [21.11.2005 17:12]  
… Вы знаете, как это делается в организациях? Первый руководитель долго мучительно 
размышляет, кого бы ему так вписать, дабы потом на грабли не напороться, потому вписывает 
вами упомянутых и в лучшем случае утверждает вписанное на собрании трудового коллектива 
под мало внятное, но убедительное мычание оного. Это уже диагноз общества... 

Сергей Раков [22.11.2005 13:37] А вот в качестве примера положительного опыта. 
"... в Южной Корее в 2003 году под девизом «Каждый гражданин – репортер» была создана 
сетевая медийная корпорация OhmyNews. Поддержанная финансово тогдашним кандидатом от 
оппозиционной демократической партии Ро Му Хеном, ОмиНьюс очень быстро стала успешным 
коммерческим и медийным проектом, помогла Ро Му Хену прорвать информационную блокаду со 
стороны правых партий, контролировавших в то время основные телеканалы страны и стала 
влиятельным политическим игроком в Южной Корее. В чем же заключался секрет успеха 
ОмиНьюс? Корпорация содержит в штате всего около 40 человек, которые занимаются 
организационными вопросами и редактированием новостей. Основной же контент (более 80%) 
поступает от граждан страны, которые со своих мобильных телефонов, смартфонов или 
ноутбуков публикуют свои новости на сайте кампании. Полный доступ ко всему контенту условно-
платный. Подписчик платит определенную сумму, часть которой идет на финансирование 
корпорации, но большая часть остается на счету подписчика. Эту сумму он тратит по своему 
усмотрению, «вознаграждая» наиболее интересные доклады и аналитику. Итоговая сумма, 
полученная корреспондентом, может быть довольно значительной. Так, профессор философии 
Ким Йонг Ок (Kim Young-ok), получил на свой счет в системе ОмиНьюс более 22 000 тысяч 
долларов за аналитический комментарий и репортаж о решении Верховного Суда Кореи, 
запретившего переносить столицу государства из Сеула в другое место.( 22 000 долларов 
составляют средний размер годового дохода в Южной Корее). Насколько известно, аналогов 
такая "политическая бизнес-модель" пока не имеет, но ее перспективы очевидны." 

Избиратель [22.11.2005 23:20]  
Общественное телевидение - … это очередной рупор власти. Нормальным может быть только 
негосударственное частное СМИ, что показывает пример того же ТВ-2 или НТВ, до того как его 
"зачистили". В общем, приватизировать все ТВ надо, и наложить строжайший запрет на участие 
государства в управлении телевидением в том или ином виде. … 

Андрей Остров [23.11.2005 14:31]  
… Коммерческие ТВ, особенно такие как ТВ-2, просто оплот демократии. Но проблема 
коммерческого ТВ состоит в коммерческой выгоде. Виктор Мучник например мечтает сделать 
программу для детей, но не может. Рекламу не собрать, а иначе невыгодно. По той же причине 
крайне редко ТВ-2 едет в село в другой регион - только если спонсоры находятся. … 
Общественное ТВ должно хоть немного напоминать обществу об идеалах - а это тоже 
коммерчески невыгодное дело… 
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Костарев Николай г. Колпашево [27.11.2005 10:28]  
…. Все дело в том, что в нашем родном государстве нет четких правил игры и поэтому 
складывается впечатление, что в очередной раз власти понадобилось запустить очередную 
«утку» для того, чтобы отвлечь внимание общества от насущных проблем накануне предстоящих 
выборов в Государственную Думу Томской области, а там и Государственную Думу России и 
Президента. …Губернатор в недалеком будущем должен возглавить региональное отделение 
партии «Единая Россия». В связи с этим Губернатор не возражает поиграть в демократию и тем 
самым поднять резко пошатнувшийся рейтинг своей партии. Вот только возникает вопрос: - 1. кто 
сможет участвовать в обсуждении проблем на общественном телевидении? 2. Доступно ли будет 
общественное телевидение для жителей Томской области, находящихся в информационном 
вакууме (районы области)? 3. Каким образом можно задействовать местное телевидение для 
реализации этого проекта в условиях тотальной цензуры со стороны власти. … 

Андрей Остров [28.11.2005 14:34]  
…По оценкам А.Майофиса функционирование полноценной провинциальной трансляционной 
студии обходится 4-5 миллионов в месяц. То есть порядка 40-50 миллионах по году. Но мы пока 
сознательно идем по самому дешевому пути - не создавая новости и не формируя канал 
вещания. … 

Сергей Пырьев [28.11.2005 22:46] увы, не верю 
И что изменит "общественное TV"? Мало в новостях томских показывают болячек? Дома 
деревянные жгут, тепло по обещанным счетчикам не считают, власть пристраивает к служебному 
кабинету шестиэтажный дом, чтобы на многодетность справки собрать нужно месяц не 
работать.... А то это все губернатор не знает? А как посмотрит на общественное - сразу узнает?? 
Все те же актеры и все те же статисты. Не верю не верю не верю. 

Александр [29.11.2005 00:50]  
Телевидение последнее время стало неполезно и даже опасно. Опасно в первую очередь для 
подрастающего поколения, ведь что они смотрят… ребенок в 18 лет смотря телевизор, 
становится "соучастником" нескольких тысяч убийств, преступлений, и он без труда по фильмам 
может изготовить оружие, а потом мы взрослые кричим, что бороться надо с терроризмом, с 
криминалом, а как если мы подрастающее поколение так воспитываем? Посмотрите какую 
любовь показывают по ТВ…О передачах вообще говорить нечего: в одной показывают как на 
другого человека в суд подать, в другой всей страной заглядываем в чужую жизнь (запретная 
зона например… 

Я не хочу чтобы мой ребенок впитал все то плохое, что идет на ТВ, а Вы? Так давайте хоть у 
нас в "провинции" изменим телевидение, сделаем его лучше, добрее, познавательнее! 

Сергей Раков [29.11.2005 14:37] просто менеджерский вопрос 
зачем вкладываться в еще в одну типовую медиа-инфраструктуру, а просто не использовать 
бюджетно-проектные деньги для конкурсов и тендеров между существующими ТВ-проектами под 
"общественный заказ" ? … лучше "живыми деньгами" социально незащищенным слоям помогать, 
чем на эти же деньги рассказывать какие у них проблемы!… Метафора для женщин: на что лучше 
потратить деньги на косметику и парфюм или на новое зеркало, отражающее имеющиеся 
положение дел на лице!? 

*читатель [01.12.2005 11:11]  
"В Томске вскоре появится еще одно телевидение, аналогов которому в России нет", -
"Обстоятельства", ОТВ. Вопрос: Зачем тогда проводится опрос населения? Ведь все уже решено. 
Даже если большая часть опрошенных скажет "Нет" 

не журналист [07.12.2005 09:31]  
… кому из представителей СМИ нужен на рынке масс-медия лишний игрок- конкурент? А в 
открытую, кто захочет протестовать инициативам обл.администрации. Вот и решай, как хош - 
общественное или навешанное. И депутаты сейчас поставлены в положение предварительного 
"за", даже если кто-то "против", а таких, уверен, большинство, все равно будет все "за". В Богдаде 
все спокойно, господа 
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Сергей Раков [07.12.2005 13:16]  
Предлагаю: 1) принять серии поправки к закону о СМИ и рекламе вместо закона об ОТВ либо 
разработать и подписать Общественный договор с региональными СМИ; 2) разработать и 
принять закон о Центре Знаний и Диалога как региональной экспертно-коммуникационной и 
стратегической площадки по региональным проблемам, где власть выступила бы как 
равноправный участник, … Средства же бюджета и помещения могут быть использованы под 
цели, которые ставит высшее руководство области а) для непосредственной поддержки 
общественно значимых, а не узкокорпоративно-цеховых инициатив б) для организации и 
поддержки форматов экспертных клубов (Центра Знаний и Диалога) и публичной 
(неангажированной властью), коммуникации между заинтересованными сторонами работающих 
по проблемам области, где такие инициативы будут разрабатываться и реализовываться. …В 
законе будет указано о том, что непосредственно власть не будет управлять контентом таких 
экспертных инициатив, как это прописано в законе об ОТВ. 

Не секрет, что задачи и принципы функционирования власти на территории всегда имеют 
свои ограничения…. Таким образом, власть еще больше сосредоточится на текущих 
административных задачах регулирования и управления, а так же получит помощь, инициативы, 
новые проекты и рекомендации по развитию от экспертного сообщества. … Организациями-
учредителями такой структур могли бы стать Томский маркетинговый клуб и Фонд им. Перегудова или 
какие либо другие экспертно-аналитические структуры области и не только. Возможно, следует 
принять первый в России закон о «региональном экспертном сообществе». Это тоже достаточно 
амбициозный законотворческая инициатива, к тому же будет «в струе» поддержанного недавно 
«инновационного региона».  

барбацуца [07.12.2005 16:47] Да дело же совершенно не в этом... не в репутации...  
Дело в том, что в связи с последними событиями по укреплению вертикали власти и, в частности, 
с отменой губернаторских выборов, власть региональная перестала интересоваться собственным 
пиаром внутри региона. Незачем. И на смену этому пришли совсем другие интересы (наконец-
то!!!!) - по продвижению имиджа РЕГИОНА (а не Кресса) на российском и международном уровне. 
Именно отсюда - победа в конкурсе по ОЭЗ, обещание провести саммит в Томске, все то, что 
ранее казалось просто фантастикой. ОТВ - это еще один шаг в направлении усиления 
привлекательности имиджа региона, еще один шанс заявить о себе, как об области 
прогрессивной.  

… мое личное мнение об ОТВ. …в Томске много журналистов…уверен … несколько программ 
ОТВ буду сделаны на высоком уровне... Но главный вопрос в том - КТО будет определять, ЧТО 
интересно, а что нет... Уж точно не сами журналисты - поскольку пока лично я ничего не слышал о 
конкурсе на право производства той или иной программы на ОТВ. Кто придумал "Есть такое дело"? 
или "Общественную экспертизу"? Остров? Ну, молодец. Нелли Степановна Кречетова? Ну, тоже 
хорошо. … 

Другой Сергей [08.12.2005 18:50]  
… такое впечатление, что проект делается под определенного человека. Закона нет, Устав не 
понятный, Наблюдательного совета нет, а Ген. директор уже всем известен. 

* [11.12.2005 19:50]  
вот честное слово... лучше бы нашли финансы помочь ТВ2. нет юкоса - гибнет на глазах 
компания. рейтинги падают. нашли бы сил для сохранения первой....  

Сергей [12.12.2005 13:29]  
Сын вчера пакет принес из магазина. Черненький такой. А на нём белым -по черному: "ОТВ - 
общественное телевидение". Стоимость одного пакета - рубля 2-3, да? Помножим на весь 
"тираж", который мне, собственно, неизвестен... Но откуда ж деньги, Зин? 

Сергей Раков [13.12.2005 14:00]  
Задачи для депутатов две: 

1. Принять качественный закон "о чем-то таком гражданском" или закон под индивидуальный 
проект. 2. Принять решение о выделении или не выделении из бюджета средств на эту продакшен-
студию  Вопрос конечно остается о том - через какие источники информации формируется 
депутатское мнение по данным вопросам ? 
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Александров-ЛДПР [16.12.2005 09:00]  
Совет Общественных инициатив должен выбирать этот самый Наблюдательный Совет 
Общественного телевидения. Других более значимых общественных форумов я пока не вижу. Я 
призывал членов СОИ высказываться по способу формирования НС. Побоялись! Ай-яй-яй. Зато 
после СОИ подходили и поощряли, - "Да-да, всё ты правильно сказал, Общественное 
телевидение хорошо, только без Нелли Степановны и её питомцев, "Азазель" понимаешь ли ." 

Олег Абрамов [16.12.2005 13:58]  
Поверьте, прессинга PR не испытывал. …накануне СОИ проводить заседание Томский маркетинг-
клуб (ТМК) по данной тематике. Выслушав представителей проекта ОТВ на заседании клуба, 
…участники нашего ТМК пришли к заключению: не смотря на протесты в АиФ (которые понятны и 
объяснимы), есть рациональное зерно в проекте ОТВ для Томска. Есть и смысл в полезности для 
региона. Явно просматривается полезность и для возрождения страны. Что и поручили мне 
выразить на заседании СОИ. Так что про ангажированность, поверьте, говорить не приходится. … 

Другой Сергей [19.12.2005 08:52]  
…Пустышка как я понимаю это решенный вопрос о создании ОТВ. А "дребедень" - это 
псевдообсуждение с обществом. 

Старик [19.12.2005 09:07] Ну нельзя по-жизни быть таким пессимистом! 
Есть ведь перед глазами и другой пример: обсуждение проекта ФЗ об НКО: поверьте, вариант, 
который ГД РФ будет принимать во втором чтении 21 декабря, будет радикально отличаться от 
внесенного и принятого "на ура" в первом чтении. И уж будьте уверены - это не результат 
давления Госдепа США: как Вы, наверное, уже заметили, наш Президент склонен поступать 
скорее вопреки воле "мирового жандарма". Просто было организовано мощное давление со 
стороны общественности, а точнее - институтов гражданского общества (!): уполномоченных 
Э.Панфиловой и В.Лукина, Общественной палаты, наконец. Так что, обсуждение имеет смысл: 
ОТВ может быть создано на разных нормативных основах - это и есть предмет обсуждения и 
споров. 

…ОТВ уже учреждено Союзом журналистов Томской области! Неужели кто-то этого ещё не 
понял? Вопрос лишь в том, войдут ли Администрация или Дума учредителями и на каких условиях. 

 БЕЗЛЮДЬЕ - ИЗВЕЧНЫЙ КРЕСТ РОССИИ! 

DEAD_DimaZ [28.11.2005 09:09] Интересно, а чем в Россию можно завлечь 
квалифицированных врачей? 

Каким образом мы можем конкурировать с той же Европой за квалифицированные медицинские 
трудовые ресурсы с той же Европой? 

Julia [30.11.2005 20:49]  
1. …Следует создать такие условия, чтобы ценные "кадры" оставались там, где получили 
образование. …В нашей стране сейчас около 50 "законных" государственных медицинских вузов, 
финансируемых из бюджета. Из их стен ежегодно выходят 20 тыс. выпускников. По данным 
Всемирной организации здравоохранения, в России самое большое число врачей на душу 
населения. Другое дело, что они концентрируются в больших городах и не хотят ехать на окраины 
страны. А если даже в мегаполисах на чаше весов у специалиста - малообещающий поиск работы 
на месте и возможность уехать в Англию, США , где мед. работников встречают с 
распростертыми объятиями и достойно платят... 

2. Всячески препятствовать открытию негосударственных медицинских учебных заведений, не 
имеющих разрешения Минздрава и Минобразования. В Кургане, например, областные власти пошли 
таким путем: мы закрываем глаза на отсутствие лицензии у частного мед. ВУЗа, но выпускники, после 
получения диплома "курганского образца", имеют право работать только в пределах области. …в 
Питере Терапевтический институт, работающий по той же схеме, готовится ко второму уже своему 
выпуску . Действенный способ по обеспечению территорий мед. персоналом, но какого качества? 
Главы местных администраций, которые вкладывают большие средства в организацию самодельных 
медицинских институтов, могли бы с гораздо большей пользой потратить их на то, чтобы хорошими 
условиями привлечь в свои регионы квалифицированных врачей или платить дополнительные 
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стипендии студентам-землякам, обучающимся в известных вузах и обязующихся вернуться работать в 
родные места. Можно посылать местных врачей для повышения квалификации в одно из восьми 
учреждений последипломного медицинского образования, на всевозможные обучающие симпозиумы 
за рубеж. Наконец, провозглашенный президентом курс на "инвестиции в человека"( в том числе и 
революционное повышение зарплаты врачам) должен быть не разовой акцией, а планомерным, 
постоянным процессом. 

Oldy [01.12.2005 12:22]  
…Вместо того, чтобы достойно платить в сельской местности (2-4 тысячи $) врачам, получившим 
"законное" медицинское образование, эти деньги перекачиваются в карманы чиновников 
образования "незаконного" … за копеечную зарплату своих выпускников "решают проблемы 
здравоохранения на селе", тем самым дискредитируя специалистов высшей квалификации с 
"законным" медицинским образованием . …за 2-4 тысячи долларов в месяц, многие толковые 
хирурги и терапевты "рванули" бы сельскую местность. …То, что наших выпускников медицинских 
вузов ждут за границей с распростёртыми объятиями - это иллюзия. … В Африке да, ждут. Но 
туда можно ехать либо по идейным соображениям, либо подзаработать, но сжав зубы многое 
перетерпев ... . 

В Европе … - практически не возможно. У нас огромная отсталость, особенно это касается 
работы с современным медицинским оборудованием. Если нашему выпускнику-терапевту, удаётся 
устроиться на роль "сестры" в зубную клинику, чтобы вставлять в рот пациента трубочку для "отсоса" 
слюны - можно считать, что ему повезло и он "хорошо устроился"... Но в России, в глубинке, он бы мог 
принести гораздо больше пользы и себе и своей стране, только платить надо достойно… 

*скептик [01.12.2005 18:35]  
Все разговоры похолковых-чучалиных о результатах их "героических" действий по признанию 
дипломов ТПУ за рубежом - типичная профанация: дипломы наших технических и, тем более, 
классических университетов охотно признавали в Америке и Европе 15 - 20 лет тому назад. … В 
Америке и Европе всегда требовали только подтверждения медицинских и юридических 
дипломов. … 

Julia [02.12.2005 17:46]  
…замечание по поводу Европы и США: мед.работники, наряду с IT-шниками и математиками, 
стоят в начале приоритетного миграционного списка - как в Америке, так и в европейских странах. 
Сертификат, безусловно, нужен (проверяется в том числе и уровень владения иностранным 
языком). Важна сама постановка вопроса - их ждут в первую очередь. Лично я знаю двух мед. 
работников из Северска, (они получили еще советское образование), которые уехали и успешно 
работают в престижных клиниках и не спешат возвращаться…. 

Старый [05.12.2005 10:33]  
…в деревне …люди-то начинают самовыживать просто подножным кормом?...Козловская 
поставила амбициозную задачу по 1-2 килобакса в мес. на душу трудоспособного Томича, но к 
2020 году. А вот гражданин Лужков светлого коммунистического завтра ждать не стал. На 
предвыборной конференции своей массоволюбимой народом Партии он походя молвил, что 2-3 
килобакса в мес. на душу работающего москвича - тактическая задача его администрации к 2007 
году….Так кто-кто там массово поедет переселяться в Болото Зоны?... Похоже, томичей с 
высшим образованием опять поглотит Москва! 

Oldy [05.12.2005 11:43]  
…самым первоочередным делом нашего российского правительства, следовало бы считать 
перевод производства алкогольной продукции (водки и коньяков в первую очередь) в лоно 
государственной монополии . 100%-ный "самопал" из древесного спирта … уже "достал". Из-за 
одной только "палёной" водки … погибает в год от отравления около 40 000 … россиян … 
трудового возраста ... .  

Второочередная задача - …касается культуры вообще и культуры семьи в частности. Здесь у 
нас и конь не валялся ...  
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Другой Сергей [05.12.2005 18:37]  
…кто-нибудь задумался, что любое льготирование и создание "зон" влечет за собой и 
присутствие криминала. …Мы готовы к этому? …этот вопрос обсуждался где-нибудь и кем-
нибудь? 

Julia [05.12.2005 18:59]  
Я уверена, что в многотомном проекте, который представила Козловская в Москве, был и прогноз 
возможных рисков. …Главное, чтобы ТВЗ не стало рассадником экономической преступности, как 
это было в 1999-2000 с российскими ЗАТО. Будем надеяться, что гос. 

"спонсоры" научены тем горьким опытом и не станут наступать на одни грабли дважды. 

Julia [19.12.2005 11:18]  
18 декабря, в Международный День мигранта, спикер Госдумы Борис Грызлов заявил о 
необходимости для России программы переселения соотечественников. "Крупные экономические 
проекты, прежде всего, проекты по развитию Сибири и Дальнего Востока могут стать 
привлекательными для жителей бывших союзных республик. Работа там найдется не только для 
граждан России, но и для наших соотечественников, и для тех иностранцев, кто готов и хочет 
поработать у нас временно", - сказал Грызлов журналистам в воскресенье. По его мнению, 
соблюдение правил, в том числе уплата налогов позволит обеспечить социальные гарантии и 
самим мигрантам. Как считает Грызлов, целесообразно также задействовать потенциал 
двусторонних соглашений. До конца года, по его словам, депутаты Госдумы планируют 
рассмотреть российско-таджикское межправительственное соглашение по вопросам трудовой 
миграции, а также поправки к подобному соглашению между Россией и Киргизией. Планируется 
совместными усилиями сформировать “дорожную карту”.   

Демографическая ситуация в стране не позволяет медлить с изменениями в 
законодательство о миграции и гражданстве: "Как главный ресурс улучшения демографической 
ситуации мы рассматривали и рассматриваем наших соотечественников, людей нашей культуры, 
оказавшихся после распада СССР в других республиках".  

Спикер напомнил, что 14 декабря Госдума одобрила в первом чтении президентские поправки 
в закон о гражданстве, продлевающие упрощенный порядок получения российского гражданства 
гражданами бывшего СССР. "Нам жизненно необходима программа переселения соотечественников, 
тем более, что в ряде стран происходит прямое нарушение прав", - сказал Грызлов. По его словам, 
президент поставил правительству задачу по разработке такой программы, и Госдума будет 
внимательно следить за тем, как исполнительная власть выполняет это поручение. 

Между тем, Счетная Палата, проверив эффективность расходования гос.средств медиками, 
делает неутешительные прогнозы : в ближайшее десятилетие смертность увеличится в среднем еще 
на 0,4 млн человек ежегодно. Это обойдется России с 2005 по 2015 г. потерей 4 млн жизней 
российских граждан и потери национального дохода составят триста миллиардов долларов из-за 
сокращения трудовых ресурсов. Но в то же время, наряду с некоторыми западными экономистами, 
аудиторы возлагают надежды на рост ВВП: в России неблагоприятная демографическая ситуация, а 
значит, российский ВВП на душу населения будет намного превосходить необходимый прежний 
уровень. Объемы потребления в России будут расти, и вполне вероятно, что в этот период российская 
экономика перестанет быть чисто сырьевой. Рост благосостояния сделает медуслуги доступнее, а 
здоровый образ жизни — популярнее.  

18 дек - РИА Новости. 
Сможет ли страна использовать этот шанс? 

 ЕСТЬ ЛИ ПРЕДЕЛ НЕЗАВИСИМОСТИ НОТАРИУСА? 

житель области [25.11.2005 10:13]  
24.11.2005г. на заседании областной Думы обсуждался интересный вопрос о численности 
нотариусов в Томской области и границах нотариальных округов. … Раньше нотариат гордился 
своей независимостью от областной власти, что будет дальше - покажет время. На мой взгляд, 
вмешаться в деятельность этого "саморегулируемого сообщества" необходимо. Что думают об 
этом посетители сайта? 
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Секретарь обкома [26.11.2005 09:42] Да, интересную тему Вы поднимаете. 
Есть два "сообщества" - нотариусы и адвокаты, которые превратились в касты, доступ в которые 
возможен только по принципу родства или очень большого блата.  

Только на первый взгляд ситуация кажется парадоксальной: установленная численность 
нотариусов в Томской области - 53 (из расчета 1 нотариус на 20-25 тысяч жителей, таков 
международный "стандарт", под которым Россия подписалась); лицензий выдано - 79; при этом в 6 
муниципальных образованиях районного и городского уровня - вакансии на протяжении уже ряда лет. 
Все рвутся остаться в Томске: типа "овес к коню не ходит". Однако, если учесть, что в соответствии с 
законом ряд нотариальных действий могут совершаться только по месту проживания клиента …, то 
проблема становится ещё серьёзней. 

житель области [28.11.2005 11:30]  
Волею судеб я про это сообщество имею много информации. Проблем в этой сфере - море. 
Например, Минэкономразвития предложило весной этого года внести изменения в основы 
законодательства о нотариате и выдавать лицензии … так сказать в заявительном порядке.... 
Чудесным образом нотариусам удается избегать радикального влияния государства в их сферу 
деятельности. Разве что проверки налоговых органов иногда их взбадривают. Если Дума примет 
закон об определении численности, да еще увеличит ее для начала, например, до 60-65 чел. - 
найдутся желающие и в деревнях подработать …Кстати, в адвокаты поспасть несравненно 
проще! Их у нас в области 503 практикующих. Согласитесь, 53 нотариуса и 503 адвоката на одну 
и ту же область - впечатляет? 

peter [01.12.2005 09:16] кому пожаловаться на нотариуса? 
А кто может повлиять на уменьшение очередей у нотариуса? Пару раз приходилось высиживать 
довольно долго и в очень нервной атмосфере. А если нотариус частный - никто ему не указ. 

гость [16.12.2005 10:22]  
Пожалуйста, назовите адреса - сейчас как раз рабочая группа под руководством депутата Долгих 
планирует выезды в нотариальные конторы для проверки наличия очередей. Президент Томской 
областной нотариальной палаты официально заявила, что очередей нет и увеличивать число 
нотариусов в Томске не нужно. 

 ДЕТСКИЙ САД. ОПЛАТА – БЕСПРЕДЕЛ! 

читатель [07.12.2005 13:01]  
…В департаменте образования Томска разработали программу "Дошкольник". Ее суть 
перепрофилировать школы-ясли в детский сад. И. Хуторянский: "В школах более или менее 
свободно, садики переполнены. Мэром и на Думе прошлого созыва принято решение 4 здания 
перепрофилировать в детские сады". Планируется в следующем году перепрофилировать школы: 
N55, N23, N53 и еще две школы-сада. На это требуется 66 млн. руб. И. Хуторянский: "Если к 2010 
году выполнить программу, то город дополнительно получит 2150 мест. Программа равна 
строительству десятку новых детских садов".  

BookWorm [07.12.2005 14:57] Хуторянский неправ... 
…зря делается попытка временно решить проблему мест в д/садах за счет закрытия всего двух 
городских школ-садов... Наоборот, такие школы-сады открывать нужно! Перспективнейшее 
направление, развивающееся везде, в Томске будет закрыто, это очень печально. 

Volod [07.12.2005 13:13]  
А где гарантия, что эти здания (бывшие д/сады, которые могут стать бывшими начальными 
школами) потом не окажутся в пользовании, владении или собственности коммерсантов? Пусть 
департамент образования покажет пример всем - освободит здание бывшего д/сада, где сейчас 
размещается оный департамент, и передаст его под детский сад.  

…Если сотни родителей, чьи дети учатся в этих зданиях организованно заявят о своих 
интересах, а по городу это будет несколько тысяч, то это уже будет аргумент. 
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Пора убрать из бывших детских садов государственные и муниципальные организации, 
которые используют эти здания не по профилю (не для детских садов)…Понятно, что власти проще 
бороться с детьми, чем оптимально решать вопрос. 

читатель [07.12.2005 17:27]  
…этого добиться практически невозможно простым смертным… Все здания переданы, обратного 
хода нет, а смельчаков среди принимающих решения тоже нет! Вопрос в том, кто эту дорогу 
организует? Если, таких как Вы нашлось хотя бы с десяток, то тогда, может быть, что и 
получилось. В смысле громко потребовать возврат зданий. Все же я более пессимистичен в 
вопросе об отбирании лакомых кусков. Не так то просто они были получены... 

Volod [11.12.2005 12:02]  
…Уважаемые депутаты! Создайте рабочую группу и установите: 

- сколько зданий бывших детских садов используется вообще не для детей (налоговые, суды, 
департамент городского образования, коммерческие структуры); 

- какая часть из них используется муниципальными и государственными учреждениями или 
организациями; 

Например, на пер. Лесном в здании, где был детский дом теперь размещается "Сибирский 
фольклор", а под детский сад его никак нельзя было отдать. А что "Сибирский фольклор" мог 
разместиться только в этом здании? 

Старик [11.12.2005 13:07]  
…Больше того, поскольку многие регионы предлагаю дополнить "национальные проекты" ещё 
одним - "Дети России", считал бы возможным принять такое решение: из стабфонда или из 
профицита бюджета 2006 года (около 800 миллиардов рублей!) профинансировать 
"обустройство" всех федеральных, региональных и муниципальных учреждений, "занявших на 
время" помещения детских садов. Инфляции - ни какой, а эффект - замечательный! 

BookWorm [12.12.2005 14:18]  
Ну, с центром сибирского фольклора - это Вы напрасно... Они ютились раньше в старой 
деревяшечке, в которую детей водить было жутко… Водят те родители, которым небезразлично, 
… которые хотят дать своим детям кроме "садовского" воспитания еще и некоторый 
художественно-эстетический багаж, чтобы дети подрастая не шли в подворотни и хоть что-то еще 
знали и умели, кроме потребления потока попсы в эфире. Учитывая темпы удушения учреждений 
дополнительного музыкального образования в городской т.н. "культуре", удавить еще и это 
учреждение - совершенно равноценно удавливанию и школ-садов…  

 РЕФОРМА ЖКХ С РКС (РОССИЙСКИМИ КОММУНАЛЬНЫМИ СИСТЕМАМИ) 

Volod [02.12.2005 10:26] "У семи нянек - дитя без глазу". 
… эта пословица практически полностью отражает положение в ЖКХ Томска….не успели ударить 
морозы, как около 104 домов остались без тепла. Славненькая подготовка к зиме и начало 
зимнего сезона. …Уважаемые депутаты, если городские власти не в силах или не в состоянии 
решить данную проблему, помоги им, пока народ еще терпит подобные эксперименты над собой. 

Снежный человек [06.12.2005 00:26] Топить - не топить? 
Несмотря на победные реляции, у меня, попавшего под аварию в четверг, отопление всё ещё не 
включили. 005 обещало разобраться. ЖЭУ послало к мастеру, мастер обещает три дня, что вот-
вот, скоро уже... Аварийная служба вообще отказалась вникать в дело. Мол, это забота ЖЭУ. А… 
квартира у меня муниципальная. …Ещё немного - и всю семью развезут по больницам. …Господа 
Резников, Панасюк, Славиогло, Пугачёв! Ау! Дозвониться до вас невозможно!!! 

Сергей [06.12.2005 15:19] … я написал в статье, но это так и не опубликовалось: 
…в отношении Сергея Лазарева возбуждено уголовное дело по факту хищения в крупных 
размерах на котельной по ул. Водяная. УД в настоящее время не прекращено, по этому 
уголовному делу Лазарев и Чаринцев проходят как подозреваемые, почему им не предъявлено 
обвинение до сих пор, ответ очевидный - Лазарев зам МЭРА, Чаринцев его компаньон в бизнесе. 
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Кстати вот поэтому Чаринцева и назначили директором Горсвета, хотя он ни когда к 
муниципальным предприятиям не имел ни какого отношения как руководитель. И еще нюанс - у 
Чаринцева есть своя коммерческая рекламная фирма - SportMedia расположена пр. Ленина, 
141,1….Как этот человек может занимать пост в Муниципальном предприятии, ведь закон 
обязывает всех руководителей Муниципальных предприятий не заниматься коммерческой 
деятельностью которая прямо пересекается с их деятельностью в Муниципальных образованиях - 
теперь реклама спортмедиа спокойно и бесплатно крутится на столбах горсвета 

Снежный человек [07.12.2005 00:47] Спасибо, однако! 
…Вопрос решился так: мне удалось дозвониться до К. Ахмадуллина, он пообещал разобраться, 
через час с небольшим пришла мастер с лазерным термометром (!) измерила во всех углах 
(обогреватели были включены, печка на кухне тоже), короче, температура колебалась от 9 (под 
подоконником!) до 22 (у обогревателя) градусов тепла. Об этом был составлен акт, я его 
подписал. Еще через полчаса в трубах заскворчало!!!! А минут через десять стало тепло. … И 
пять дней ушло на попытки достучаться до МУЖЭПа! … Кстати, "мастерица" что-то пробурчала 
насчёт того, что кроме меня у неё ещё 70 жалоб на отопление... 

Оттаявший человек [09.12.2005 00:22]  
… Мне кажется, всю эту коммунальную "реформу" нужно начинать с одного простого и очень 
действенного шага: предать гласности (регулярно печатать в газете "Томские новости") 
телефоны, прямые и мобильные, всех руководителей коммунальных служб и их начальников. 
Думается, уровень оказания услуг мгновенно повысится. … 

Александр [09.12.2005 02:35] Заключение договоров и вымогательство со стороны ТКС 
У меня у родителей в аренде находится подвальное помещение, арендуют его уже около 10 лет, 
помещение без отопления, водоснабжения и канализации. В наличии есть только трубы обратки и 
канализации, кранов нет. В договоре аренды прописано, что отопления, воды, канализации нет, 
есть только свет (за него исправно платят). Не так давно, где то месяц-два назад стали звонить из 
ТКС и …требовать оплатить задолженность за отопление с марта 2005, якобы даже по договору. 
Но на самом деле договора никакого в помине нет, никто не вызывал ничего подписывать, даже и 
квитанций то нет. Просто нагло вымогают какие-то 3 тысячи рублей. ….из ТКС приходил 
инспектор замерять параметры отопления, которого нет …Инспектор замерила все обратки, 
сказала, что за них надо платить и ВНИМАНИЕ - сказала что надо платить за то, что канализация 
отапливает помещение тоже, т.к. люди по ней сливают горячую воду. На мое замечание, что люди 
могут сливать и холодную воду, она промолчала, и на замечание, что жильцы дома уже 
оплачивают тепло от обратки… Звонили тут недавно из ТКС, сказали если не оплатите за 3 дня 
(квитанции нет, договора с ТКС нет), то подадут в суд. Я сказал, что с удовольствием встречусь с 
ними в суде и подам встречный иск. 

Старик [09.12.2005 16:13] Какова дальнейшая судьба ТКС? 
С. Лазарев: "Областные парламентарии приняли решение создать рабочую группу и разобраться. 
В том числе это было связано и с обращением В. Резникова. Есть серьезные финансовые 
проблемы, мы их понимаем, они достаточно объективны. Депутаты решили разобраться в этой 
ситуации, сейчас работа идет. Что касается перспектив работы ТКС в г. Томске, здесь есть два 
ключевых момента, на которых настаивает городская администрация. Это окончательное 
решение вопросов, связанных с погашением задолженностей еще муниципальных предприятий, 
как это планировалось вначале. И второе - создание теплотранспортной компании. В ближайший 
понедельник запланирован приезд М. Слободина в Томск, где будет проходить совет директоров. 
… 

"Город", ТК "Домашний", 08.12.2005 

Другой Сергей [15.12.2005 15:56]  
…. говоря про "семейственность" москвич на букву "Б" имел не только "внучек", а также и всех 
остальных многочисленных родственников в самом прямом смысле слова. 

А вот это уже обнадеживает: "Если все будет продолжаться в таком же духе, то в самое 
ближайшее время нам придется закрыть в Томске филиал РКС. Мы не государство, а частная 
компания - нам убытки не нужны." 
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И вполне честно. Мог бы еще добавить, что и сама коммуналка томская его не интересует, а 
интересует Московских деляг на различные буквы алфавита только прибыль. Может хватит на Москву 
смотреть и умному городу самому подумать как жить дальше, что бы всякие "Б" со своими мнениями 
не лезли 

Volod [16.12.2005 10:34]  
Мне особенно понравилась фраза:  "Но судите сами: мне, человеку, сидящему в Москве, какая 
разница - мэр у вас там избирается или губернатор, или всего лишь городская дума? Какая мне 
разница, если вследствие этого я получаю убытки!" Иными словами, пусть в Томске хоть что 
творится, главное деньги с томичей в Москву перегонять. А вот еще: 

- "Не нравится Николаю Брусникину и развитая в Томске "семейственность", а именно то, что 
"дочка" РКС обросла "внучками" (видимо, имеются в виду "Теплосети", Горэлектросети, 
"Томскводоканал" и прочие структурные подразделения ОАО "ТКС" - прим. ред.):  

- Почему я должен знать, что наши "внучки" получают вполне ощутимый доход, ко мне никоим 
образом не относящийся, если я от своей "дочки" не получил ничего?" 

1. Понятие "семейственность" на мой взгляд носит двойной смысл. 
2. Руководство ТКС похоже "кидает на бабки" не только население Томска, но и ОАО "РКС"… 

 ЕСЕНИН — ДУША НАРОДА, А НЕ ГЕРОЙ ПОШЛОГО КИНО 

гость [09.12.2005 17:47] О.Громов: «Есенин — душа народа…» 
С большим нетерпением ждал показа нового телесериала «Сергей Есенин». Просто мечтал 
окунуться в атмосферу расцвета русской культуры начала 20 века…И как же я был обескуражен, 
возмущен и просто по-человечески оскорблен в своих чувствах, когда увидел то, что сделали 
авторы недавно продемонстрированного по каналу центрального телевидения фильма «Сергей 
Есенин» с образом великого русского поэта. Есенин в их интерпретации, просто хулиган, какое-то 
неразумное существо, совершенно нелепо себя ведущее, беспричинно смеющееся и пьяное.  

А вот, к примеру, что писал о Есенине его современник поэт В.Ходасевич: «… Он — сын 
деревни, чрезвычайно одаренный поэт. Но, увы, такова уж российская действительность: держава 
привыкла эксплуатировать образы великих художников в угоду господствующей политической 
доктрины. И действительно: в советскую эпоху поэт преподносится как поэт-революционер, который 
приветствует «Русь железную» и постигает «Коммуной вздыбленную Русь». …Здесь мы видим 
логическое обоснование трактовки образа Есенина. А что хотели показать авторы фильма о Есенине?  

… с позволения сказать, киношка, в конечном счете, просто разрушает наши культурные 
ценности. И вот, кстати, как писал о нашем величайшем русском поэте Сергее Есенине, наш 
современник писатель Виктор Астафьев: «Я часто чувствую его себе близким. Что разговариваю с ним 
во сне. Называю братом, младшим братом, грустным братом. И все утешаю его. А где утешишь? Нету 
его, сиротиночки горемычной. Лишь душа его светлая летает над Россией и тревожит нас вечной 
грустью». Именно таким Сергея Есенина вижу и я, будучи ярым почитателем его поэтического 
таланта.   

И, наконец, последнее. Великий римский император Август Октавиан писал своему сыну 
Тиберию: «Не слишком возмущайся, если кто-то обо мне говорит дурно. Довольно и того, что никто 
мне не может сделать дурного».  

Вот и я убежден: никто не сможет сделать ничего дурного великому русскому поэту, который 
всегда был душой российского народа, а по сему и будет чтим этим народом во веки веков.  

О.В.Громов. 

Прагматик [10.12.2005 14:27]  
… При слове "средневековье" мы представляем себе прекрасных дам и отважных рыцарей. 
Безрассудные поступки во имя справедливости и романтизма... Но мало кто задумывается об 
обратной стороне и обыденной сущности того времени. Мы знаем о прошлом лишь то, чем оно 
знаменито, тем самым, подменяя объективность утопией. На мой взгляд - показать полную 
картину известных событий, в противовес общепринятому, акцентируя внимание на 
отталкивающем, - цель любого здравомыслящего человека. … 
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*Цу [11.12.2005 19:52] Из фильма смогла посмотреть только 1/2 одной серии. 
А к Есенину отношусь примерно так же как к кумирам эстрады, думаю, лет через 100 будут 
снимать подобные фильмы о Леонтьеве или Кобзоне. Попсово все это... 

Oldy [12.12.2005 13:19] Есенин — душа народа, а не герой пошлого кино 
Именно так, а не иначе. В фильме была сделана попытка показать те страшные тридцатые-
сороковые ... . Думаю, попытка эта удалась. Стихи Есенина, в исполнении Сергея Безрукова, 
произвели на меня неизгладимое впечатление. Порой даже слёзы неожиданные наворачивались. 
Хороший сериал получился… 

Телевизоров …и электричества … не было. … собирался народ … в кабаках. ….бывал 
Есенин… среди народа. Именно там, от печали великой, он писал : "... и с бандюгами жарю спирт... ". 
Есенин - великий талантище русской души русского народа, ибо он сам - именно из этого самого 
народа. ... .  

В то жуткое время у революционной власти было исчезающе мало русских и, вполне 
естественно, "Есенина - певца русской души" - многие люто ненавидели, что наблюдается даже и 
сейчас. Юбилей поэту был в этом году. А вот "Министерство культуры" на это даже не отреагировало. 
Наверное, Швыдкой оказался "не в курсе"… 

Newllie [12.12.2005 13:50] Нам не нужна правда и истина.  
Нам нужно правильное воспитание передовой единой молодежи, а воспитание надо делать на 
конкретных примерах. Нет примеров, создадим! Но нужен образ, нужен ориентир, нужен миф, 
если уж хотите. 

О.В.Громов [15.12.2005 17:56]  
Хочу поблагодарить всех участников Форума, кто откликнулся на мою статью и высказал свое 
мнение.  

Всю свою сознательную жизнь (а мне 49 лет) я никогда не расставался с книгой потому, что 
воспитан на идеалах античной культуры, трудах античных философов (кстати, очень советовал бы 
почитать молодым людям трактат Демосфена "О любви", в котором автор учит своих современников 
не гнаться за деньгами и материальным богатством, а сделать красивыми душу и тело, и только потом 
добиваться успехов в своей деятельности). И примеров в истории человечества очень много, когда 
именно такие люди двигали вперед нашу цивилизацию. Уверен, будущее нашей страны за людьми с 
нравственными ориентирами, владеющими основами этики, эстетики, логики, риторики, хорошо 
знающими историю, понимающими истинную ценность российских богатств, умеющими 
аргументировано доказывать свою точку зрения. 

Что касается Сергея Есенина, думаю, что самый большой плюс этого фильма в том, что мы 
хотя бы стали вспоминать фамилии классиков и снимать не только боевики. 
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